



Gil Robles habla en tres teatros de Barcelona abarrotados de público entusiasta

“Cuando ha llegado el momento de acometer la contrarrevolución, ha surgido el comité revolucionario de 1931,—Hay que vencer a la revolución con todos sus cómplices y encubridores,”

BARCELONA.—Con entusiasmo extraordinario han tenido lugar los actos organizados por Acción Popular Catalana.

Ante la gran demanda de localidades y expectación despertada hubo necesidad de alquilar los tres locales más amplios de Barcelona, el Gran Price, el Olimpia y el Teatro del Bosque.

El paso del señor Gil Robles por Barcelona ha constituido un éxito sin precedentes. Podemos afirmar que ningún caudillo popular ha sido acogido con el fervor y entusiasmo como el jefe de la CEDA.

Los tres locales se hallaban abarrotados de público, haciendo casi imposible al señor Gil Robles la continuidad perfecta de su discurso.

En el Gran Price, a las once menos cuarto de la mañana se hallaban todas las localidades del teatro, ambigü, pasillos, etc., atestadas de público, hasta tal extremo que hubo necesidad de cerrar las puertas del mismo momentos antes de empezar el acto.

Al entrar el señor Gil Robles es recibido con una ovación clamorosa y entusiasta que duró varios minutos.

Discurso del señor Gil Robles

Hecho trabajosamente el silencio, empezó diciendo el señor Gil Robles: Voy a analizar brevemente ante vosotros la situación actual política en los momentos presentes.

Para quienes vamos a los cargos políticos, con deseos de medro sino en cumplimiento del deber, el poder no es sino una carga.

En otros actos públicos he manifestado que la solución de la crisis ha sido un episodio entre la revolución y sus cómplices y las fuerzas de la contrarrevolución.

Muchos creen que el cambio de régimen fué simplemente un hecho episódico de luchas políticas. Significaba el triunfo de una revolución que empezaba ya a obrar desde las alturas del Poder y faltos de sentido, de medios y de visión, dejaron a España convertida en un montón de ruinas. España reaccionó enérgicamente y en el año 1933, empezó la época de la reconstrucción que hubo de culminar en la reforma de la Constitución, y con este fin, nosotros tuvimos que realizar determinadas colaboraciones con partidos separados ideológicamente de nosotros, tanto más dolorosas cuanto que sus posiciones eran poco gallardas y en momentos difíciles; pero nos sacrificamos por nuestro país, ya que por España y para España empezamos una obra tan inminente como necesaria.

Y llegó la última crisis, que digan

lo que digan, no tenía más finalidad que desalojarnos del Poder, concretamente, y perdonadme la inmodestia, echarme a mí del Ministerio de la Guerra. ¿Qué motivos podían justificar esta finalidad? ¿Fué quizá por nuestra actuación en el Parlamento?

La labor realizada

¿Es que ha sido acaso nuestra actuación en los ministerios? ¡Ah! Si eso, que lo digan claramente ante la opinión española. Porque entonces tendrá que decirse que es por motivos de condenación que haya un ministro de Trabajo que haya procurado desmontar del ministerio los tinglados revolucionarios. Que haya un ministro de Obras Públicas que intente un plan quinquenal que había de representar la inversión de 3.000 millones de pesetas en favor de los humildes. Que haya un ministro de la Guerra que no ha querido saber cuales son las ideas políticas de los militares sino que los ha pedido únicamente que cumplan con su deber y que sirvan lealmente a la Patria. Que sea motivo el repudiar a un partido político que sin afanes imperiales quiera al Ejército como salvaguardia del honor de la independencia nacional para revalorizar la posición geográfica que nos ha dado la providencia en el mundo para que tengamos una personalidad ante el concierto de las naciones y no tengamos que sentir la vergüenza de que se nos hagan imposiciones desde fuera, para que sepan que somos un país y no una colonia. (Gran ovación).

Señalanza de Portela

El señor Portela Valladares, para quien personalmente tengo todos los respetos, pues no en balde he convivido con él en el Gobierno, el señor Portela Valladares, es pura y simplemente, un mandatario de las logias masonicas (Gran ovación). El señor Portela Valladares, es psicólogo fino, espíritu flexible, hombre que sabe amoldarse a las circunstancias y a las posibilidades de cada momento. (Aplausos). El señor Portela Valladares es un hombre que no da la batalla de frente, que sabe soslayar las dificultades hasta que logra el momento preciso. ¿Que hay dificultades en el Consejo de Ministros? Pues sabrá despegarse en todo momento, sabiendo que el tiempo es un auxiliar poderoso, irá llegando aparentemente a las elecciones hasta que tenga el decreto de disolución, y cuando llegue el momento preciso sabrá servir su posición conservadora y a los intereses particulares o políticos que tenga que defender, y cuando lleguen las

elecciones habrán sido eliminados los elementos conservadores del Gobierno, a los que habrá correspondido necesariamente en la historia el triste papel de caballo de Troya. (Ovación imponente).

Lo que quedará de agrarios y melquiadistas

Y nuestros buenos y antiguos amigos del partido agrario no van a poder continuar, pues no contarán con el amparo de unos gobernadores civiles, tendrán que marchar nuestros queridos amigos del partido Liberal Demócrata que no podrán cohesitar su posición en la Historia en complicidad con elementos que llevaron a la destrucción y a la ruina, y sólo quedarán en el seno del Gobierno los políticos naufragos arribados a las playas de los Ministerios sin cartera. (Estruendosa ovación).

La pacificación de los espíritus

Hay quien dice que hay que centrar la política española, que no se puede poner la política en manos de jóvenes inexpertos y yo afirmo que los partidos centro no son sino ayudas a la revolución, igual que en todas las naciones del mundo.

Lo que se pretende en las próximas Cortes es llevar un grupo de diputados que defiendan la posición del Presidente de la República. Eso España no lo consentirá, no lo podremos consentir. En las próximas elecciones, nadie puede defender lo indefendible. Vamos a realizar una obra necesaria para España, sin personalismos.

El señor Gil Robles, entre una entusiasta ovación, se trasladó al teatro Olimpia.

El teatro Olimpia ofrece un aspecto imponente. Un enorme gentío ocupa todas las localidades, apinándose el público en las puertas del local.

En este teatro el señor Gil Robles fué recibido con una clamorosa ovación. Hecho el silencio el Jefe de la CEDA comenzó diciendo:

Señoras y señores, amigos todos de Cataluña: Es tal la unidad, el fervor y comunión espiritual, tal la penetración de todos que nos mueve a todos, que aunque ha faltado el contacto de palabra entre uno y otro local, vengo a continuar aquí la primera parte de mi discurso.

En las últimas consultas, que probablemente serán por mucho tiempo y a que yo he tenido que acudir en la tramitación de la crisis, se ha dado el Poder a personas que no tenían

que haberlo hecho, porque no hay quien tenga tanto derecho como yo (Gran ovación), porque mientras al señor Portela Valladares nadie le conoce en estas Cortes, yo tengo 115 diputados. Clamorosa ovación).

Hay que vencer la revolución

Y yo recordaba cómo en los Consejos de ministros presididos por el Presidente, de día en día, se acordaba de la necesidad de la reforma de la Constitución. Y cuando yo me ofrecí hacerlo, acuerda la disolución de las Cortes y se entrega el Poder a quien menos se podía sospechar. Pero cuando llegó el momento de acometer la contrarrevolución ha surgido el Comité Revolucionario del año 1931 con la misma fuerza de entonces y el Presidente de aquel Comité Revolucionarios del año 31 es hoy el Presidente de la República. (Grandiosa ovación. El público, puesto en pie, aclama al orador).

Pues así las cosas, no hay más que una solución, hay que vencer la revolución, hay que vencerla con todos sus elementos y todos sus cómplices y todos sus encubridores; no excluyo a nadie, aunque tenga agravios personales que olvido ante el bien de mi Patria. (Ovación).

En estos cuatro meses pueden montar el tinglado caciquil de esos partidos centro que están en ridículo mucho antes de nacer. Eso no puede ocurrir y no ocurrirá. Yo no iría al Parlamento más que una semana para acordar la reforma de la Constitución, no para encubrir en un debate parlamentario mas o menos hábil la responsabilidad de quien se sale de la Constitución. (Grandes aplausos).

Yo no volveré a formar parte de ningún Gobierno si no es después de unas elecciones y refrendado por el pueblo. Con los votos de ese pueblo iré a imponer una política, una decencia. Se han acabado los cambalaches, se han acabado los Gobiernos que se formaron desde las habitaciones reservadas de un hotel lujoso de Madrid. (Gran ovación).

El señor Gil Robles se refirió después al pueblo catalán ensalzando su espiritualidad apenas conocida puesto que hasta ahora lo que se había hecho por los representantes de Cataluña es ir a pedir en Madrid a defensa de unos intereses, como va un comisionista con su material.

El señor Gil Robles entre una clamorosa ovación se dirigió al teatro Bosque que abarrotado también de público le recibió apoteósicamente.

te. El señor Gil Robles pronunció breves palabras en dicho teatro.

En el Gran Price habló en primer lugar don Francisco Bosch Marín ex subsecretario de Obras Públicas y después el señor Cirera, presidente de Acción Popular Catalana.

En el Olimpia, hizo usa de la pala-

bra primeramente el señor Jover Norell y después el señor Bosch Marín.

Y, finalmente en el teatro Bosque hablaron los señores Jover, Bosch Marín y Gil Robles.

El señor Cirera explicó los puntos fundamentales del programa de Acción Popular, entre clamorosas ovaciones.

A teatro abierto se celebra un mitin de Acción Popular en Madrid

MADRID.—Con gran entusiasmo se ha celebrado el acto anunciado de propaganda de Acción Popular en el cine Padilla. El mitin, que fué a puerta abierta, se desarrolló entre un entusiasmo indescriptible, con constantes ovaciones y vivas a Gil Robles y a España. Presidió el acto don Fernando Muguero.

El señor Bernabeu, comenzó aludiendo a las manifestaciones hechas por un periódico de Ciudad Real, en el que se trataban de desprestigiar las figuras de los mártires de la causa de Acción Popular, y en un párrafo brillantísimo, lleno de valor, fustigó la tan execrable actitud, recibiendo una fervorosa ovación con vivas a Acción Popular y a sus mártires. Continúa describiendo el panorama de la revolución, en el que se destaca de un lado a esos dirigentes que envenenando a las masas consiguen ellos la realización de sus aspiraciones y huyendo después cómodamente al extranjero o escondiéndose de la justicia que sobre ellos pudiera caer, de otro esa generación de hombres blandos que actuando en los Ateneos destruyen las esencias de nuestra Hispanidad.

A continuación habla el señor Soler y Diaz de Guisjarro. Se refiere a la revolución que adoptó distintas posturas, según las circunstancias, y así como en el siglo pasado se manifestó en pronunciamientos, se coloca en el presente en el marco de la legalidad por medio de un sufragio, en el que muchos hombres que no amaban la revolución cayeron en ella sin darse cuenta de que cuando en los pueblos se habla de reforma la revolución viene inmediatamente después.

Cerró el acto el diputado a Cortes por la provincia de Madrid, don Rafael Esparza, que comenzó exponiendo la táctica de Acción Popular seguida desde el principio, que no fué otra que la de afirmar que podría, lentamente y paso a paso, sin salirse de la legalidad, reconstruir el sentido

histórico y tradicional de España, frente a los extremismos que representaba la revolución del año 1931. Analiza cómo esa táctica dió sus resultados en las elecciones que se efectuaron para designar los vocales del Tribunal de Garantías, y las Legislativas de noviembre de 1933. Se produce una interrupción en el sentido de decir que no supo aprovechar ese triunfo. El orador contesta que aquel triunfo aparente estaba constituido por un grupo que escasamente representaba doscientos diputados, en una Cámara de cuatrocientos setenta, que si bien eran demasiados para formar en la oposición, eran escasos para asumir el Poder. Por lo que no quedaba otro camino, con un criterio de responsabilidad, que el de hacer viables los Gobiernos que formasen, haciendo que fuerzas de tipo centro no derivasen más hacia la izquierda, facilitando con ello el acceso a la revolución que estaba latente y se exteriorizó bien patente en octubre de 1934.

Hace un llamamiento a todas las clases que se llaman conservadoras del país, para que abandonen sus comodidades, y penetrados de la gravedad de la lucha que ha de entablarse, se alistén con entusiasmo en las filas del frente antirrevolucionario que en definitiva, es el que tiene que triunfar para conseguir la salvación de España.

Una gran ovación acoge las últimas palabras del orador, que fué constantemente interrumpido por los aplausos del público. A la una menos cuarto terminó el acto, cantando el himno de la JAP y dentro del mayor orden.

A ruego de algunos de sus Paisanos, el Dr. Lorenzo Velázquez, Catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, pasará consulta solamente los días 2 y 3 de enero, de diez a doce en, Reyes Católicos, 5.



La señora Doña Virgilia García Aldea

Que falleció en Villanueva de Gómez

A LOS 46 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolado viudo don Alejandro Lumbreras; hijos doña Herminia, doña Felicidad, doña Constantina, doña Agripina y don Alejandro; madre doña Eustasia Aldea, hijo político don José Sierra (Médico de Villanueva de Gómez), hermanas, tíos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

ENSEÑANZAS DE BELEN
Moderación, resignación

Por *Elias Olmos.*

Se afanan los sociólogos en buscar solución al gran problema social, realizando reformas económicas y políticas que conduzcan a una más equitativa distribución de la riqueza.

Los socialistas, en contraposición con el liberalismo económico, que acumuló inmensas fortunas en contadas manos, mientras dió origen a zonas extensas de miserables, propugnan que el Estado se adueñe de todos los medios de producción: campos, casa, máquinas, sin advertir que con ello ciegan el estímulo, base insustituible de todo progreso. De ahí su inevitable fracaso, como se ha visto en Rusia.

La escuela social-cristiana aboga por la multiplicación de propietarios, acrecentando así los estímulos del progreso.

Si esta escuela se detuviese en la adopción de los medios, a este objeto conducentes, como seguros sociales para todos los percances de la vida, tributación progresiva, defensa del pequeño propietario, etc., poco o nada conseguiría en orden a la paz social, a semejanza del socialismo.

Porque la cuestión social, es ante todo cuestión moral y religiosa.

¿Qué importa que el patrono obtenga extraordinarias ganancias, si carece de virtudes morales? Nunca verá saciada su ambición.

Ni el obrero estará jamás satisfecho, por muy retribuido que sea su trabajo, y, detestará la pobreza, y odiará al rico, y renegará de la sociedad, y vivirá en desesperación constante, si carece de virtudes cristianas.

Mirad a Belén. Una cueva destaralada, abierta a todas las inclemencias del tiempo, frío, lluvia, nieve, en una noche de diciembre. Pobres pajas y tosco pesebre forman su mueblaje. Habítale un buey y una mula y, allí, en tan miserable albergue, nace Jesús, el Salvador del mundo, el Libertador del linaje humano.

Siendo Dios se hizo hombre; siendo rico, pobre; siendo rey, vasallo; siendo poderoso débil... ¡Misterio profundo! Mejor: enseñanza oportunísima.

El Dios de ricos y pobres habla en Belén, a pobres y ricos, con el lenguaje impresionante de su ejemplo, enseñando, *moderación, resignación.*

Moderación, que significa templanza, sobriedad, cercén de goces terrenos, limitación de lujo, ahorrando dinero y evitando esdándalos siempre en beneficio del pobre, del humilde, del obrero, cual conviene a una sociedad que tanto alardea de "fraternidad", a menos que sea ésta, una palabra sin sentido.

Resignación, que la fe solo puede inspirar e infundir en nuestros corazones, haciéndonos felices la pobreza. Es virtud que hace dulce el trabajo, llevadera la adversidad; soportable la falta de riqueza y agradable la carencia de tantas necesidades como el dinero ha creado al rico, hasta hacérsenos mirar con lástima, antes que con envidia.

Seguramente que reina más tranquilidad y dicha en la humilde morada del obrero creyente, cuyas necesidades cubre el fruto de un honrado trabajo, que en los palacios de los ricos inmoderados.

Lo que para estos es motivo de discordias, acaso transcurre inadvertido en la casa del pobre.

La moderación acerca el rico al pobre, y la resignación eleva el pobre al rico. Moderación en la risa y resignación en el llanto; risas y llantos de que están tejidas las vidas de ricos y pobres. Moderación y resignación únicas virtudes que pueden

Notas y glosas de la actualidad

Los problemas políticos fundamentales que se ventilan entre el Gobierno y las oposiciones de centro-derecha

Los presupuestos.—Los Ayuntamientos.—Las alianzas electorales
Por *Francisco Casares (A. I. Arco).*

La inactividad Parlamentaria no ha restando un solo milímetro de interés a la situación política que, por el contrario, a través de los primeros pasos del Gobierno pre-electoral del señor Portela, ha cobrado matices de gran importancia. La pugna entre gobierno y oposición se manifiesta en diversos aspectos y cuestiones que invaden por completo la esfera de la actualidad. Principalmente se sitúan a la vista del espectador político tres asuntos fundamentales: la prórroga del presupuesto, la renovación de las comisiones gestoras y las alianzas o acuerdos ante la perspectiva de una difícil y enconada lucha electoral. Por lo que hace al primer aspecto, parecen allanadas las dificultades. Los grupos parlamentarios coinciden en su disposición favorable a la aprobación de la fórmula económica que ha de prolongar por tres meses la vigencia del presupuesto. Ningún partido responsable puede colocarse en la posición anárquica, casi subversiva, de negar sus votos para que la vida económica del Estado no se interrumpa. Por decreto o por acuerdo de la Diputación permanente habrá prórroga. La sustitución de los Ayuntamientos es ya problema de carácter más delicado. Hay en primer término un equívoco. Las izquierdas han pedido la reposición del bloque de los Ayuntamientos del 12 de abril. Pero no se trata realmente de esos municipios que, en la fecha histórica, determinaron, al salir de las urnas, el cambio de régimen. No se pide la vuelta a lo que quedó instituido por el sufragio ese día. Hay que tener en cuenta que la implantación de la República la determinó el carácter netamente político atribuido a la consulta electoral que se celebraba, después de siete años sin que el país se manifestara libremente pero que, en su casi totalidad, aquellos ayuntamientos tuvieron un signo inequívocamente monárquico.

Las grandes capitales y algunas poblaciones importantes eligieron concejales republicanos y socialistas. Y eso bastó—por su significado expresivo— para que se hiciera la mutación anhelada por la mayor parte de España. Pero los ayuntamientos rura-

les, que no supieron o no pudieron recoger la palpitación popular de aquel momento, fueron monárquicos. Volver a las mismas composiciones municipales de esta fecha sería dotar a España de unos ayuntamientos desconocidos, porque la facilidad con que en los pueblos se operan las mudanzas políticas ha hecho que aquellos concejales que tenían filiación monárquica en abril de 1931, sean hoy agrarios o radicales o cedistas. En las grandes poblaciones se desarrolla la política a impulsos de una ideología. En los medios locales se desenvuelve a través de otros móviles.

Por eso lo que pedían las izquierdas no era la vuelta al 12 de abril. Después de esta fecha, el señor Maura y el señor Casares Quiroga, hicieron cambios y decretaron sustituciones. Lo que se quería era la reposición de los ayuntamientos que había antes de la revolución. No hay que confundirse. No dicen lo mismo en el orden político el 12 de abril y el 4 de octubre. La restauración de los municipios de 1931 no asusta a los monárquicos. Se puede afirmar que la aceptarían encantados. La restauración de los que regían la vida local española en octubre de 1934 solo la pueden pretender los revolucionarios, ya que ellos han sido los desposeídos al decretarse, gubernativa o judicialmente, el cese de los concejales que estaban al frente de los ayuntamientos en el momento de desencadenarse la revolución. Ni lo uno ni lo otro. La reposición de los del 12 de abril es tan disparatada como la de los del 4 de octubre. Por eso lo acordado ha sido disponer un sistema de automatismo que iguale derechos y elimine arbitrariedades.

Los ministros sostienen que la vuelta al pasado sería tanto como abrir las puertas al triunfo izquierdista. No han variado las costumbres políticas hasta el punto de que la composición y estructura de los municipios hayan

fundido las clases sociales con la caridad, fundamento insustituible de la fraternidad.
La cueva de Belén es manantial fecundo e inagotable de caridad, de la que fluyen la moderación que cercena afanes siempre insaciables, si la virtud no los frena, siendo ellos la cruz y la desdicha del inmoderado, y resignación que endulza el trabajo y alegra la vida más miserable.

El mundo está harto de escuchar la predicación de derechos y deberes y apenas oye hablar de virtudes.

No son aquéllos los que resolverán el gran problema; el fracaso del pasado no autoriza para augurar lo porvenir.

En cambio si los ricos fuesen moderados y resignados los pobres, a base, claro está, de ser una realidad su imprescriptible derecho a vivir con una relativa holgura, la desconfianza y odios que envenenan las distintas clases sociales, serían sustituidas por la fraternidad que hace felices a los pueblos.

Esas son las enseñanzas de Belén.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

El espejuelo

El líder sindicalista, Angel Pestaña, ha hecho unas declaraciones en «La Libertad» que demuestran hasta donde llega la habilidad de los hombres revolucionarios, cuando tratan de conseguir su objeto.

La C. N. T. era, hasta ahora, un organismo apolítico. Ya se han convencido de que este sistema no les daba buenos resultados. Todo lo que pretendían les salía mal. Eran perseguidos por todos y más tenazmente, por los que ahora van a ser sus aliados.

Ahora irán a la lucha electoral unidos con izquierdistas burgueses y socialistas y comunistas.

Solo piden, por boca de su adalid, que después del triunfo la C. N. T. sea respetada en la seguridad de que se harán acreedores a este respeto. ¿Cómo? Eso no lo dice Pestaña que es un hombre inteligente; pero lo diremos nosotros. Los hombres de la Confederación siempre han sido los más decididos en la lucha y si no se han impuesto a los demás ha sido por falta de ocasión. Ahora se les puede presentar, si las izquierdas triunfasen en la próxima consulta a la opinión.

Ya es sabido que en el río revuelto político, siempre es el triunfo de los más audaces.

Por de pronto, los pobres burgueses izquierdistas y los burócratas socialistas se regocijan pensando en los votos que les aportará el sindicalismo.

Este es el espejuelo con que caerán todos los que a su vez, piensan dar de lado, una vez con-

dejado de ser decisivos en el resultado de unas elecciones. En las poblaciones extensas no. Pero en los medios rurales, la influencia que dimanan los municipios y el color político de sus regidores es todavía un factor de singular importancia a la hora de producirse la voluntad electoral.

Tercer problema: el de las relaciones electorales entre gobierno y oposiciones de centroderecha. No hay que olvidar la estrecha conexión que con esta cuestión tiene la anterior. De resolver en un sentido o en otro la situación municipal, depende en gran parte el posible resultado de las gestiones que se han iniciado para conseguir un acercamiento y lograr una inteligencia. Entre los radicales ha producido honda contrariedad el acuerdo adoptado en principio por el Gobierno de remover a todos los gestores de España.

Las gestiones para una unión electoral tropiezan en primer lugar con ese obstáculo. Pero no es único. Hay otros de relieve. El primero, la extensión y la gravedad de las heridas que quedaron abiertas al resolverse la pasada crisis. Un jefe político nos decía: Ahora no es fácil el acuerdo. Sería tanto como echar agua fría en una placa puesta al rojo. Los ministros en cambio no ocultan su confianza en que se logrará la transacción y se podrá llegar al fin al acuerdo deseado. Uno de esos ministros nos ha dicho concretamente:

—Yo no seguiría en el Gobierno si ese acuerdo no se lograra. No pienso ser cómplice con mi presencia de la catástrofe a que nos puede llevar una lucha electoral fragmentaria. Si para lograr ese pacto hiciera falta una reorganización del Gobierno, estoy decidido a dejar mi puesto para facilitar el reajuste. Las izquierdas han llegado a un principio de arreglo.

De enloquecerse o malograrse, todo cambiaría. Entonces no sería tan indispensable el acuerdo con las derechas. Pero si el pacto de izquierdas y socialistas cuaja y se convierte en una realidad, entonces no hay más remedio que buscar esa otra unión. El dilema es éste: o revolución o contrarrevolución. Y las responsabilidades que se habrán de exigir a quienes—por posición activa o por actitud pasiva—dificultan el aplastamiento de la revolución serán tremendas. Yo no pienso incluirme en-

seguida la victoria, al sindicalismo revolucionario.

El triunfo, en definitiva, será de Pestaña.

Una táctica que quiebra

Aquellos países que con un gran optimismo abrieron sus puertas con prontitud al soviét, se van convenciendo del error que cometieron. Ellos creyeron que Rusia se amoldaría sin dificultad a la marcha del mundo civilizado y no se preocuparía de llevar las naciones que en su seno les acogían el veneno de sus doctrinas.

Uno de los primeros en hacer el reconocimiento y entablar negociaciones con la Unión de Repúblicas soviéticas fué el Uruguay. Pueblo liberal y avanzadísimo por excelencia y en el que siempre han tenido acogida todos los extremismos.

Los uruguayos han roto sus relaciones diplomáticas con Rusia hace dos días.

Saben con toda certeza que el último movimiento revolucionario que padecieron en Brasil fué preparado por su legación soviética.

Igual les ha pasado a otros países que han concedido beligerancia a los comunistas rusos. Primero a Cuba luego Brasil han sacado la misma evidencia que Uruguay.

Su táctica es esa, donde se les deja campo libre. lo hacen ellos mismos y donde no pueden, cómo ocurrió en España, envían dinero e instrucciones para sembrar la desolación y la ruina.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Aldía de Arenas de San Pedro

SUBASTAS DE MADERA

En los días y las horas que a continuación se expresan, se celebrarán en el Salón de Actos de esta Casa Consistorial las primeras subastas para los aprovechamientos de maderas del monte de estos Propios y sitio del Berrocal.

Las proposiciones se ajustarán al modelo que también se inserta en el anuncio del Boletín Oficial de la provincia y se presentarán desde el siguiente día al de dicha inserción hasta el anterior hábil al señalado para la subasta inclusive, presentando por separado, resguardo de haber constituido el depósito provisional para tomar parte en el remate, cédula personal del interesado y poder notarial, si se utiliza, debiendo consistir las mejoras que contengan las proposiciones únicamente en el alza de dicho tipo.

El tiempo de duración del contrato será el de todo el año forestal, actual.

Los pagos del contrato se harán en la Depositaria de este Municipio en cuatro plazos iguales, con vencimiento en los cinco primeros días del segundo mes de cada trimestre natural del año próximo.

Los rematantes anticiparán el 10 por ciento para la Hacienda proveyéndose de la licencia del aprovechamiento, siéndole de abono el importe de la carta de pago al hacer el último de los ingresos en la Depositaria municipal.

Será Letrado competente para el bastant-o de poderes, cualquiera de los que ejercen en esta localidad.

Los pliegos de condiciones estarán expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días laborables durante las horas de oficina.

SUBASTAS

1.ª De 727 pinos (695 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 17.375 ptas.—Depósito provisional 868,75 ptas.—Día de subasta el veinticuatro de enero próximo a las once.

2.ª De 603 pinos (704 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 17.600 ptas.—Depósito provisional 880 ptas.—Día de subasta el mismo veinticuatro a las doce.

3.ª De 400 pinos (426 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 10.650 ptas.—Depósito provisional 532,50 ptas.—Día de subasta el mismo veinticuatro a las trece.

4.ª De 800 pinos (619 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 15.475 ptas.—Depósito pro-

visional 773,75 ptas.—Día de subasta el veinticinco del próximo mes de enero a la hora de las diez.

5.ª De 686 pinos (654 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 16.350 ptas.—Depósito provisional 817,50 ptas.—Día de subasta el mismo veinticinco a las once.

6.ª De 523 pinos (600 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 15.000 ptas.—Depósito provisional 750 ptas.—Día de subasta el mismo veinticinco a las doce.

7.ª De 594 pinos (499 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 12.475 ptas.—Depósito provisional 623,75 ptas.—Día de subasta el mismo veinticinco a las trece.

Arenas de San Pedro a 23 de diciembre de 1935.—El Alcalde, *B. Li-brán.*

Patronato Local de Formación Profesional de Avila

ANUNCIO DE CONCURSO

Acordado por este Patronato el uncionamiento de la Escuela Elemental del Trabajo de esta provincia y haciendo en la actualidad de locales en donde provisionalmente instalar los talleres de cantería, carpintería y mecánica así como en los que se instalará también las clases teóricas que determinan la Carta Fundacional y Reglamento de dicha Escuela, se abre concurso, por término de veinte días, contados desde la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, entre los propietarios urbanos enclavados en el término municipal, los que podrán ofrecer los locales que estimen pertinentes a los efectos de instalar en ellos estas enseñanzas.

Las proposiciones se harán por separado; unas para las enseñanzas teóricas y otras para las prácticas, o conjuntamente si la capacidad del local lo permitiera; por escrito, en el plazo señalado, en las que se hará constar el número y calle donde se encuentran situados, planta y renta anual, así como todos los datos que sirvan de orientación.

Estas proposiciones se presentarán al señor secretario de este Patronato don José Tomé Bustillo, con domicilio en el Hotel Inglés.

El Patronato se reserva el derecho de aceptar la proposición que estime más conveniente a los intereses que representa, pudiendo rechazar todas si así lo estima procedente.

Avila 19 de diciembre de 1935.—El presidente, *Melchor Melero.*

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo

Cementos Cosme, Asland y Cangrejo

Castelar n.º 3 Teléfono 45

visional 773,75 ptas.—Día de subasta el veinticinco del próximo mes de enero a la hora de las diez.

5.ª De 686 pinos (654 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 16.350 ptas.—Depósito provisional 817,50 ptas.—Día de subasta el mismo veinticinco a las once.

6.ª De 523 pinos (600 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 15.000 ptas.—Depósito provisional 750 ptas.—Día de subasta el mismo veinticinco a las doce.

7.ª De 594 pinos (499 m3 de madera) al sitio del Berrocal.—Tipo de tasación 12.475 ptas.—Depósito provisional 623,75 ptas.—Día de subasta el mismo veinticinco a las trece.

Arenas de San Pedro a 23 de diciembre de 1935.—El Alcalde, *B. Li-brán.*

Dnero al 5 y medio por 100 anual

Con garantía hipotecaria a pagar de cinco a cincuenta años, para las provincias de Avila Zamora y Cáceres.—Banco Hipotecario de España, Madrid.—Agencia M. SORIANO.—Dirigirse en Salamanca, al apartado de correos, número 108.—Enviar sello para respuesta.

Es fácil criar vigorosos a los niños

cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.



GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Desde mi atalaya

Angel Pestaña aspira a ser gubernamental de los republicanos de izquierda.

Si estuviéramos en el pellejo de los auténticos, nos echaríamos a temblar.

El último viernes, la vendedora que el «Socialista» tiene en Avila dijo así a un hombre del campo:

—Compre el «Socialista» que defiende a los obreros, este no es «El Debate».

—No, «El Debate» es éste—contestó el campesino, al mismo tiempo que extraía de su bolsillo un número del diario católico.

De un diario izquierdista,

«La Ceda, los monárquicos y otros sectores de derechas quieren convertir las elecciones en un prólogo de nuevas luchas entre los españoles».

Lo que quiere decir que las izquierdas tampoco se van a resignar a perder esta vez.

Y sin embargo es lo que las espera.

«La Libertad» se ha empeñado en que Gil Robles será sustituido en la jefatura de la CEDA.

¡Soñaba el ciego que veía!

Para hoy se anuncia otra crisis. Ya verán ustedes como tampoco se resuelve esta vez.

Los concejos que se van a formar ahora, estarán formados por el médico y el boticario.

Sólo falta añadirles el enterredor y así ya sería un símbolo de su suerte.

Sección religiosa

SANTORAL

DICIEMBRE
31
MARTES

Santos Silvestre, p.; Sabiniario, ob Potenciano, pb., Columba, virgen, Donata, Paulina, Hilaria, Rústica, Nominanda, Serotina, mártires.

La misa y oficio divino son de San Silvestre, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Octavario del Niño Jesús

La Santa. Continúa el octavario al Niño Jesús. Por la tarde, a las cinco, rosario, ejercicio, cánticos y adoración del Niño.

Al final del ejercicio del octavario solemne Te Deum en acción de gra-

La catástrofe de San Esteban del Valle

El hecho, sus causas, sus remedios

Un muy querido amigo nuestro, recién llegado de un corto viaje se entrevistó ayer con una destacada persona que conoce a fondo los problemas de las villas del Barranco.

Por el interés que revistió la conversación sostenida entre ambas personalidades, afrontando el pecado de indiscreción que por nuestra parte supone lanzar a los cuatro vientos una conversación desarrollada en la intimidad, nos parece importante transcribir fielmente lo más saliente de la misma, según ha llegado a nuestro conocimiento.

He ahí los términos en que se expresó la aludida persona a preguntas de nuestro distinguido amigo:

Horrible, sí señor, horrible. Y lo que es peor repetición de otra menor catástrofe que recuerdo perfectamente y me viene a los labios referir.

Hace ocho años, y por estos mismos días me parece que fué, cuando la garganta de San Esteban del Valle recibió en su cauce la avalancha de un desprendimiento de tierra, piedra y grandes bloques de roca que arrastraron cuanto hallaban a su paso: árboles, un molino, el puente del camino del Puerto del Pico a San Esteban, llevando el destrozo, hasta más abajo de Mombeltrán, frente a Santa Cruz, enormes monolitos.

No tardó mucho tiempo en construirse otro puente, a cuya inauguración tuve el gusto de asistir, y a mi memoria vienen palabras que a unos y otros entonces escuché.

Un paisano decía: Se ha llevado un puente que tenía ocho siglos de vida. Un forastero le replicó (y esto fué lo más hondo e importante para mí de aquel momento).

Ocho siglos, si en casi todos los cuales tenían ustedes esos altos, donde ha ocurrido el derrumbamiento, cubiertos de pinares; pinares que ustedes han destruido, dejando el suelo para lo que muy malamente vive. ¡Echense ustedes la culpa de lo ahora sucedido, que muy bien, y hasta probablemente, volverá a suceder dentro de ocho días, o de ocho meses, o de ocho años! ¡Dios sabe!

¿La culpa cree usted sea de los mismos habitantes de San Esteban? Yo no digo, ni decía, que sea de los actuales habitantes; pero sí de aquellos vecinos que, mal dirigidos, desdichadamente orientados y siempre imprudentes, han venido siguien-

cias por los beneficios recibidos durante el año.

San Pedro.—Por la tarde, a las cinco, rosario, ejercicio del octavario, cánticos por los niños de la catequesis y adoración del Niño.

do, durante años y años, la tala y ración de los pinares que poblaban toda la sierra de Gredos y han ido desapareciendo, donde más o menos, pero desapareciendo, con ello una riqueza que es quimera pretender substituir con producciones a que el terreno en grandísima parte no se presta.

Sitios como la parte superior de la cuenca de la garganta del caso, no pueden, por su aspereza, por su escasa capa de tierra vegetal, producir sino arbolado y coto de pinos. Al hacer desaparecer estos árboles, la tierra, los materiales pétreos sueltos y hasta los bloques de gran tamaño, quedan a merced de los agentes atmosféricos y en uno de estos, faltos de base, faltos de sustentación, se precipitan y... de ahí la catástrofe.

Hace ocho años, esta se dirigió hacia el cauce de la garganta sin tocar aun la villa; a los ocho años se reprodujo y se precipitó más cerca de la población originando, no sólo el derrumbamiento de casas, sino lo inevitable, lo espantoso, el arrastre de hombres, mujeres y niños, que han perecido y aun hoy, a pesar de grandes trabajos, ni aun el consuelo de hallar sus cadáveres ha llegado.

Pues bien, siguió mi interlocutor, en ocho años puede nadie negarme que esta segunda catástrofe ha podido quizás remediarse? No. Y el remedio, si bien ocho años fueron poco tiempo, no es otro que la repoblación forestal de aquellos altos. Y no me pregunte usted más, porque siento hasta remordimientos de no haber dicho esto una y mil veces antes de ahora, para mover a vecinos a Ayuntamientos, a la Diputación provincial, a todos, hacia el problema que ya me impresiona penosamente; el problema de San Esteban del Valle y aun de otros pueblos.

¡Ocho años! Han sido ocho años de penitencia. ¡Cuántos requerirá de arrepentimiento! Esos vecinos, esos Ayuntamientos pidiendo, exponiendo sus circunstancias; la Diputación preocupándose, las fuerzas vivas, tan de moda, proponiendo; todos, cuántos años necesitan para evitar otra tercera y sabe Dios cuán funesta catástrofe sobrevendrá?

Notas políticas

Los centros políticos desanimados

A última hora de la tarde de ayer, domingo, se observó en los pasillos y salón de conferencias del Congreso la presencia de algunos diputados que se dedicaron a comentar el momento político, y a exponer conjeturas y hacer cábalas sobre el tema.

En cambio, los centros de Acción Popular y Agrario, y el domicilio social de la minoría radical, permanecieron durante todo el día desiertos.

Almuerzo juntos los señores Chapaprieta, de Pablo Blanco y Martínez de Velasco

Los ministros de Hacienda y Agricultura, señores Chapaprieta y de Pablo Blanco, almorzaron en el día de ayer, con el señor Martínez de Velasco, en el domicilio de éste.

A las cuatro de la tarde abandonaban la residencia del ministro de Estado los señores Chapaprieta y de Pablo Blanco.

Melquiades Alvarez visita a Martínez de Velasco

Alrededor de las cinco y media de la tarde llegó al domicilio del señor Martínez de Velasco el jefe del partido liberal demócrata, don Melquiades Alvarez, con objeto de visitar al ministro de Estado.

La entrevista de ambas personalidades duró aproximadamente unos veinte minutos.

El partido comunista ingresa en la coalición de izquierdas

El partido comunista circuló ayer la siguiente nota:

«El partido comunista nos comunica que sobre la base de la plataforma de unidad de acción, entregada por él al partido socialista y conocida ya por los partidos republicanos de izquierda, ha designado su delegación, integrada por los ciudadanos Vicente Uribe y Jesús Hernández,

para que se entrevisten inmediatamente con las delegaciones de los mencionados partidos.

La delegación del partido comunista está facultada para la elaboración en común con las delegaciones socialista y republicana, del programa definitivo del acoplamiento de candidatas y dirección de toda la campaña electoral.

Un orador socialista detenido
ALICANTE.—Celebráronse mítines socialistas en los pueblos de esta provincia, Callosa de Segura, Orihuela y Elda.

En el celebrado en este último pueblo, uno de los oradores, llamado Vicente Alcázar, se expresó con tal violencia, que el delegado de la autoridad suspendió el acto, ordenando la detención del orador.

En estas condiciones, no hay que pensar siquiera que la CEDA admita en las candidaturas nombres de partidos que, tras de romper el bloque, van a pretender crear un grupo artificial al amparo del Poder.

Unánimemente se admite entre los elementos directivos de la Ceda que después del decreto de disolución no habrá posibilidad de inteligencia con los elementos del antiguo bloque que hoy están en el Gobierno.

Parece que en este sentido se ha hecho una notificación oficial a los señores Martínez de Velasco, Alvarez (don Melquiades) y Chapaprieta.—Madrid, 27 de diciembre de 1935.

Obsequios

Los representantes de las importantes compañías de Seguros contra Incendios «La Paternal» y la «Aurora», don Manuel Fernández Martín y don Arsenio Muñoz Garzón han tenido la atención que mucho agradeceremos de enviarnos sendos almanaques anunciadores de las entidades antes citadas.

Asimismo el prestigioso doctor Piqueras nos ha remitido dos calendarios en los que anuncia su importante establecimiento. Mucho les agradeceremos la deferencia.

Asimismo nuestro buen amigo el reputado maestro encuadernador, don Nicolás Martín, nos ha enviado un artístico almanaque anunciador de su importante taller. Quedamos muy reconocidos a la delicadeza del señor Martín.

para que se entrevisten inmediatamente con las delegaciones de los mencionados partidos.

La delegación del partido comunista está facultada para la elaboración en común con las delegaciones socialista y republicana, del programa definitivo del acoplamiento de candidatas y dirección de toda la campaña electoral.

Un orador socialista detenido
ALICANTE.—Celebráronse mítines socialistas en los pueblos de esta provincia, Callosa de Segura, Orihuela y Elda.

En el celebrado en este último pueblo, uno de los oradores, llamado Vicente Alcázar, se expresó con tal violencia, que el delegado de la autoridad suspendió el acto, ordenando la detención del orador.

esultó sobre la... de Seguridad, trabajo tanto a éste... que conducía el coche... interior a la esposa del se... 403, pues el incendio se...

propagaba rápidamente y se temía la explosión del depósito de la gasolina como así aconteció instantes después.

Desde el pueblo de Muñogalindo se dió aviso de lo que ocurría a las autoridades, y poco más tarde salió para el sitio de la ocurrencia el gobernador civil señor García López.

En un coche particular que pasaba por aquel sitio fué trasladada la paciente a la clínica de la Cruz Roja donde los médicos don Manuel Sánchez Prieto y don José García Gómez, éste último presidente del Comité local de la Cruz Roja y médico de los Cuerpos de Policía y Seguridad, y el practicante don Leoncio García, que lo es también de la Policía, la curaron de heridas en la cadera y pierna derechas, calificando su estado de pronóstico reservado salvo complicaciones.

En el benéfico establecimiento estuvieron el comisario e inspectores de policía y jefes de seguridad. También acudió a la clínica el gobernador civil para interesarse por el estado de la lesionada, que fué hospitalizada en la sala de la clínica hasta que horas más tarde llegó de Madrid una ambulancia sanitaria y la condujo a aquella población acompañada de su esposo.

El coche ha quedado por completo calcinado. Los restos del vehículo fueron retirados del centro de la carretera para dejar paso libre, y se encuentran custodiados por las fuerzas de la beamérita del puesto de Salobral.

En las inmediaciones del coche fué hallada una pistola destruida por el fuego que se supone sea la que usaba el señor Santiago.

PIDA VD. SIEMPRE



DURACION PARA VEINTE AFEITADOS NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS
Precio 4 pts. el paquete de diez hojas

¿Va Ud. a Madrid?

Hospédese en el Hotel-Pensión «La Parisián»,
Montera, 14.

Reformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente
LEONARDO MENDEZ

AUTOMOVILISTA PROPIETARIO DE COCHE O CAMION

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos

NACIONAL PIRELLI

A LOS MEJORES PRECIOS

Casa EL VALENCIANO. EZEQUIEL ALBELLA. Teléfono 77. AREVALO

Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía, Río de Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacífico»,
18 de enero de 1936

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander;

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9
TELEFONO 34-41

UN NUEVO LIBRO DE TEXTO

Lo que deben saber «El aspirante a joven católico y los niños de mi pueblo»

Este es el título de un nuevo libro que acaba de publicarse. Su autor, el Consiliario de la Juventud Católica de Fuenteajaco, ha pretendido, en la exposición de su doctrina, acomodarse a los aspirantes a jóvenes católicos y a los niños de su pueblo; es decir, a todos los jóvenes, en especial de Centros Rurales que están en período de formación.

En este librito se desarrolla con numerosos ejemplos atractivos para niños y también para mayores la importancia de la doctrina comprendida en los siguientes puntos:

- 1) Catecismo (en doce lecciones).
- 2) Sobre Acción Católica.
- 3) Deberes sociales y religiosos.
- 4) Una lección esencial (sobre el país, doctrina y persona de Jesucristo).

Las cuatro partes del librito van expuestas por lecciones. Este debe ser el libro de los niños y el libro del pueblo. «El pan del cuerpo y del alma, esto es lo que el pueblo de siempre necesita y pide, y junto a esos dos intereses giran y de esas dos ideas brotan todas las demás que forman el interés y la trama de la vida». (A. Manjón).

El autor ha escrito el presente librito principalmente para los niños y jóvenes del Centro del cual es Consiliario; no obstante lo creemos útil para los Centros que se encuentran en el mismo período de formación.

INSTRUIR AL NIÑO ES INSTRUIR A LA SOCIEDAD
PRECIO: 0,60 PESETAS
De venta en la Librería de Sigirano Díaz
Caballeros, 27. AVILA

Notas y glosas de la actualidad

COMENTARIOS

ENSEÑANZAS DE DELEN Moderación, resignación

Se dió lectura del acta de la anterior que fué aprobada. El señor interventor dió cuenta del proyecto de presupuesto de ingresos confeccionado por la comisión de Hacienda...

De la catástrofe de San Esteban del Valle

Continúan sin aparecer los cadáveres que arrebató el agua días pasados en el pueblo de San Esteban del Valle.

Hoy han dado nomienzo los trabajos de desescombro de las casas destruidas con el fin de comprobar si se hallan aquellos entre las piedras de los edificios derrumbados.

En el sitio conocido por «Huerta de Doña María», del término de Mombeltrán, un vecino que recorría las márgenes del arroyo descubrió anoche junto a un cajón un cadáver que resultó ser el de Isabel Sánchez...

Acudió la Guardia civil con el cabo Arsenio García, comprobando que el cadáver se hallaba sujeto entre un canchal de piedra. En posición de pie, teniendo que trabajar para extraerle, alumbrándose con teas y linternas...

El cadáver ha sido trasladado a Mombeltrán. Faltan aún por aparecer dos cadáveres.

En Mombeltrán descargó el sábado un fuerte aguacero poniendo en peligro algunas de las casas de la parte baja, las cuales sufrieron derrumbamientos.

En vista de ello la Guardia civil ordenó la evacuación de varios domicilios, evitando con ello posibles desgracias.

Aunque las pérdidas son de relativa consideración no hubo que lamentar desgracias personales.

También en Horcajada

En Horcajada se han dejado sentir los efectos de la inundación. El agua causó destrozos en un molino harinero propiedad de Cesáreo López, y un taller perteneciente a Joaquín Sánchez.

Las pérdidas ocasionadas en los sembrados son de alguna cuantía.

ASOCIACION DE MISERICORDIA DE AVILA

El día 31 del actual, de diez y media a una se admitirán pliegos cerrados en el domicilio del que suscribe calle de Estrada, 10, con proposiciones para el suministro de pan a la Casa de Misericordia durante los meses de enero, febrero y marzo de 1936.

El pliego de condiciones y modelo de proposición estará de manifiesto en el domicilio del firmante, en las horas de once a una.

Las proposiciones serán abiertas a presencia de los concursantes al terminar la hora señalada para su admisión, adjudicándose el suministro a la más ventajosa.

Avila 26 diciembre 1935.

El presidente, Eduardo Martínez.

Del Gobierno civil

El gobernador civil ha recibido las siguientes visitas:

Señor presidente de la Caja de Ahorros, señor presidente de la Caja de Previsión Social, señor jefe de Telégrafos, señor delegado del Trabajo, señor presidente del Turismo, señor comandante militar de la Plaza, señor inspector veterinario, señor director de la Prisión provincial, don Gregorio Crespo, señor secretario de la Junta de Beneficencia, señor presidente de Izquierdas republicanas, don José Linares, Excmo. señor Obispo, señor jefe del Distrito Forestal, señor ingeniero industrial, señor inspector provincial de Sanidad.

Los problemas políticos fundamentales que se ventilan entre el Gobierno y las oposiciones...

Los presupuestos propios de la Santa Misa y distribuirá la Sagrada Comunión a cuantos fieles quieran acercarse a la Sagrada Mesa...

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del repartidor de Telégrafos don Rafael Martínez Moreno (q. e. p. d.), el funeral que se celebre mañana a las nueve en la iglesia parroquial de San Juan Bautista...

BICICLETA niño muy barata. Razón: Prisión Provincial.

VENTA DE CASAS Se venden la núm. 1 de la Plaza de la República (estanco) y la núm. 4 de la calle de Bracamonte, de Avila.

La Velada homenaje a Lope de Vega en el Seminario Diocesano de Avila

En el día de ayer la Diócesis de San Segundo y Santa Teresa pagó el tributo que debía a Lope de Vega en el tercer centenario de su muerte. La gloria mayor del teatro español del siglo de oro es también una gloria de la Diócesis de Avila, puesto que a ella en cierta manera perteneció, por haber desempeñado el cargo de capellán de San Segundo. Y fué el Seminario de Avila el que se encargó de saldar la deuda de homenaje que a Lope se debía.

El Rector y Claustro de Profesores organizaron los actos de este homenaje: una misa rezada en la S. I. Catedral con canto de villancicos de Lope y la solemne Velada del Seminario.

Con gran concurso de fieles celebró la Santa misa el Presbítero doctor don Ramón Martín Martínez, cantando el coro de niños del Seminario, reforzado por los seises de la Catedral, varios villancicos, compuestos en su parte literaria por el genial poeta, y en la parte musical por diversos autores, destacando entre otros el inspirado que para estos actos compuso el Maestro de Capilla, y los del P. Alcácer, O. M., y Rafael Lozano.

Fueron tan del agrado de los fieles, que muchos asistentes se acercaron a los autores y organizadores, para felicitarles, lamentándose de que quedaran tantas personas de Avila sin gozar de este acto, si es que no se repetía.

En la adoración del niño se regalaron estampas de Santa Teresa con inspirados versos de Lope.

Pero donde rayó a mayor altura el homenaje fué sin duda alguna en la velada del Seminario. Porque fueron tan escogidos los trabajos de los alumnos, tan perfectamente declamadas las poesías, tan perfectamente tratados los temas de discursos, tan completa en fin la velada, que del público no salieron más que alabanzas para el rector, profesores y alumnos del Seminario.

Hasta el aparato externo de la decoración se había vestido de gala con el magnífico cuadro de Lope de Vega, que surgió de los pinceles del M. I. don Teodoro García, que para este acto tuvo la delicadeza de pintarle. Y allí estaba, entre la corona de laureles, que la Catedral le brindó a Lope, como símbolo del homenaje que le rendía el ilustre Cabildo.

A los acordes del cuarteto, que dirigió el señor Aguilera, entraron en el salón el Excmo. Prelado, Dr. don Santos Moro Briz, acompañado de reverendo señor rector, padre Marín, don Bernabé de Juan, dean, cabildo, beneficiados, comisiones del Instituto, Normal, Ayuntamiento, Ordenes Religiosas, Colegio Preparatorio Militar, y otras representaciones, cuyos nombres omitimos para no incurrir en lamentables omisiones. Tomaron asiento entre el numeroso concurso de personas que llenaba el salón de actos y comenzó la velada, que tan hermoso homenaje había de rendir a Lope de Vega.

El hecho de que el rector, padre Marín, don Bernabé de Juan, dean, cabildo, beneficiados, comisiones del Instituto, Normal, Ayuntamiento, Ordenes Religiosas, Colegio Preparatorio Militar, y otras representaciones...

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados con un succulento «lunch» en el domicilio de los padres del nuevo cristiano.

Bautizo En la iglesia parroquial de San Vicente recibió las aguas bautismales, en la mañana de ayer, el niño hijo de nuestro buen amigo el oficial del Banco de España, don Ramón Artigas Cia.

Le administró el Sacramento el coadjutor de la citada iglesia don Antonio Alfin, imponiéndole el nombre de Antonio, y actuaron de padrinos don José y doña Isabel Rosson.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados con un succulento «lunch» en el domicilio de los padres del nuevo cristiano.

Seguio un número teresiano. El alumno don Pablo Casares nos leyó admirablemente los versos que Lope escribiera en honor de nuestra querida Santa, en las fiestas que se celebraron en Madrid con motivo de la beatificación de Santa Teresa, versos, que aunque escritos sin rima, a excepción de un pareado al final de cada estrofa, deleitan con la armonía producida por la recta distribución de acentos y sobre todo por el cariño y admiración que revelan en el alma de Lope para nuestra querida Santa. La lectura, repetimos, fué perfecta.

Y llegamos al final de la primera parte: el discurso del catedrático de Literatura del Seminario, don Ferreol Hernández.

Apremios de espacio nos obligan a diferir para el número de mañana el final de esta información.

Conforme se esperaba, hoy se ha planteado la crisis total

Portela es encargado nuevamente de formar Gobierno

Quedó aprobado el decreto de disolución de Cortes Las primeras noticias

En las primeras horas de la tarde de hoy nuestro activo corresponsal en Madrid «Prensa Asociada» nos remitió el siguiente telegrama:

«Doce treinta y cinco salió Alfredo Martínez Consejo manifestando planteándose crisis total».

Por darse la circunstancia de ser hoy lunes, y estar prohibido publicar noticias hasta las siete de la tarde, no nos fué posible exponerlo como en otras ocasiones.

José Aranguren en unión del capitán ayudante don Luciano de Paz.

—Ha regresado de Madrid, con su hija Pilar, nuestro respetable amigo don Angel de Diego.

—Ha salido para Madrid el capellán del convento de Gracia don Felipe Robles.

—Con motivo del bautizo de su nieto, ayer estuvo entre nosotros el inspector general de sucursales del Banco de España y ex director de la de Avila, don Ramón Artigas, en unión de su esposa.

Cristianamente ha entregado su espíritu al Creador en Villanueva de Gómez la señora doña Virgilia García Aldea, de prestigiosa familia de Blascosancho.

Acometida por pertinaz dolencia y con esperanzas de curación, fué trasladada a Villanueva de Gómez bajo el cuidado de su hijo político el acreditado médico e inspector municipal de Sanidad de este último pueblo, don José Sierra; pero ni el esfuerzo de la ciencia ni el interés familiar, puestos a la vez en juego, pudieron contener el avance del padecimiento que truncó la vida aún joven de tan honorable señora.

La noticia de su muerte ha producido intenso sentimiento en ambas localidades, pues eran muy notorias las ejemplares virtudes de la finada señora, y el afecto que se la profesaba se ha puesto de manifiesto con el triste motivo de su fallecimiento en numerosos testimonios de pésame dirigidos a la distinguida familia doliente.

Expresamos nuestra condolencia a los afligidos viudo, madre e hijos de la finada, particularmente a su hijo político don José Sierra, deseándole cristiana resignación en tan dolorosa pérdida. Que el alma de la difunta haya hallado el eterno premio a que le hicieron acreedora sus buenas obras en esta vida.

Destino

Ha sido destinado a prestar sus servicios a la sucursal del Banco de España en Castellón, el joven oficial de dicha entidad de crédito don Ramón Manteca.

De días Hoy los ha celebrado el beneficiado de la Catedral y vicecanciller del Obispado don Santiago Martínez.

Viajeros De regreso de San Esteban del Valle y Arenas, ayer pasó el día en Avila el coronel de la Guardia civil don

mayor Ignacio Santero con el que llamaba graciosamente «honra de los pastores raquíticos», Juan Antonio Martín, se canta una colección de villancicos de Lope, que nos hacen pasar un rato de los más agradables de la velada.

Porque nos trasladaron por unos momentos al portallizo de la casa para ver cómo los pastores alegraban al niño Jesús, cantándole canciones y bailando respetuosamente ante el Divino Niño. La letra inspirada y tierna de los villancicos de Lope con unas melodías, que tienen un carácter de canciones pastoriles, el baile gracioso de los pastores nos deleitan tan en extremo, que hubo de renunciar alguno, y se hubieran repetido todos, a no haber el inconveniente de alargar demasiado la velada, cosa que se quería evitar.

Acaso entre los planes de los seminaristas repetirlos en algunas de las fiestas que celebran en estas vacaciones. Fué sin duda alguna el número más agradable de la velada.

Seguio un número teresiano. El alumno don Pablo Casares nos leyó admirablemente los versos que Lope escribiera en honor de nuestra querida Santa, en las fiestas que se celebraron en Madrid con motivo de la beatificación de Santa Teresa, versos, que aunque escritos sin rima, a excepción de un pareado al final de cada estrofa, deleitan con la armonía producida por la recta distribución de acentos y sobre todo por el cariño y admiración que revelan en el alma de Lope para nuestra querida Santa. La lectura, repetimos, fué perfecta.

Y llegamos al final de la primera parte: el discurso del catedrático de Literatura del Seminario, don Ferreol Hernández.

Apremios de espacio nos obligan a diferir para el número de mañana el final de esta información.

UN NUEVO LIBRO DE T. XTO. Lo que deben saber EL ESPIRITANTE. Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR D. Doroteo Jiménez Sánchez Del Comercio que fué de esta plaza Que falleció el día 31 de diciembre de 1933 Después de recibir los Auxilios Espirituales D. E. P. Su esposa doña Juliana Santo Domingo Gutiérrez; hija doña María; hijo político don Ignacio Jiménez García (del Comercio); nietos, hermana, hermanos políticos y demás familia, Ruegan a las almas piadosas le encomienden a Dios Nuestro Señor. Las misas que se digan mañana, día 31 del actual, y el día 2 de enero próximo en el altar del Santísimo Cristo de la iglesia de San Juan, a las siete y media, ocho y ocho y media, serán aplicadas en sufragio de su alma. Avila 30 de diciembre de 1935.